



Très chères sœurs,

Lundi 14 octobre 2024, dans la Communauté de Sanfrè (Italie), à 7h40, Jésus Maître a définitivement rappelé notre sœur à lui.

**SR M. LEONELLA – MARIA BUFFO**  
**née le 26 mai 1932 à San Zenone di Minerbe – Vérone (Italie)**

Une semaine après sa naissance, le 1er juin 1932, amenée sur les fonts baptismaux, elle reçut le nom de Marie et entra dans la grande famille des fils et filles de Dieu, recevant de l'Église le don de la foi.

Le 10 avril 1948, elle entre dans la Congrégation des Sœurs Disciples du Divin Maître dans la communauté paulinienne de Sacile (PN) où les sœurs sont présentes pour le service sacerdotal.

Après avoir accompli son noviciat, le 25 mars 1951, à Alba - Maison Mère - elle fit la profession religieuse et demanda à recevoir le nouveau nom de Leonella en mémoire de son frère Leonello, mort à la guerre. Ce choix conscient témoigne du lien familial profond qui la nourrit également en façonnant sa personnalité vers la paix et la coexistence pacifique. Après cinq ans, le 25 mars 1956, elle fit la profession perpétuelle, toujours à Alba (CN).

Dès les premières années de sa vie consacrée, qu'elle passa à Alba (1951 – 1956), elle se distingua par son caractère doux et généreux. Animée par un grand travail, ponctualité et attention à la vie réelle, elle s'occupe de la reliure et de la distribution de la revue liturgique « La Vie dans le Christ et dans l'Église ».

Par sa profession perpétuelle, les horizons internationaux de la mission s'ouvrent pour elle : le 1er juin 1956, elle s'embarque à Gênes sur le « Marco Polo » pour atteindre sa nouvelle destination : Santiago, Chili. Elle y reste jusqu'en 1963, se consacrant au service de l'Apostolat Liturgique. ELLE EST estimée et appréciée du clergé local et des fidèles qui fréquentent le Centre, qui avaient regretté son départ.

Après un retour d'un an en Italie (1963-1964), elle restera à Milan au Centre d'Apostolat Liturgique. Elle partira ensuite pour le Venezuela où elle se consacre principalement au service sacerdotal dans la communauté de la Société Saint-Paul de Caracas (1964 – 1968).

De retour dans son pays natal, de 1968 à 1978, elle fut destinée à divers services dans différentes villes : Vicence, Rome, Palerme, tantôt dans les Centres d'Apostolat Liturgique, tantôt dans les communautés pauliniennes de la Société Saint-Paul où, avec simplicité et sens pratique, elle organise le temps entre la fidélité à la prière liturgique et à l'adoration eucharistique et la précision et ponctualité dans l'apostolat, selon l'esprit des Sœurs disciples.

Au cours des vingt années suivantes (1982 – 2012), elle a occupé le poste de supérieure locale dans diverses communautés : Alba SP – Communauté Famille Chrétienne, Alba Casa



Madre SP, Turin DM, Catania DM, Rome SP – Maison Générale, Rome SP – Maison provinciale. , Bari DM et enfin dans la Communauté Saint-Pierre au Vatican. Au cours des années suivantes, elle a continué à apporter sa contribution dans la joie et la prière aux communautés de la Société Saint-Paul de Milan. Depuis 2018, elle est à Sanfré, où elle s'est rendue utile et collaborant, selon ses possibilités physiques, mais toujours fidèle à la prière d'intercession et d'adoration, renouvelant, de jour en jour, son intimité avec Dieu.

Il y a quelques semaines, la communauté a participé aux Exercices Spirituels annuels et, comme d'habitude, à la fin de ce temps de grâce, le sacrement de l'Onction des Malades a été administré à toutes celles qui le désiraient. Et Sr M. Leonella y a participé en pleine conscience.

Les personnes qui ont vécu longtemps avec elle témoignent des traits caractéristiques dont nous recueillons l'héritage : *« ELLE fut pour moi un grand exemple de Sœur Disciple, animée d'un zèle fort et cohérent pour l'apostolat qu'elle exerçait et pour la proximité avec les Pères pauliniens. J'étais en formation pendant ces années et elle m'a toujours semblé très sensible, avec cette affection que je pourrais définir comme maternelle ou, compte tenu de la différence d'âge, avec cette proximité typique d'une très bonne grand-mère envers son petit-fils. Je crois aussi que sa grandeur d'âme est liée à la foi profonde avec laquelle je l'ai vue prier et accomplir ses services. Son visage exprimait la sérénité, la joie et l'accueil. Elle était en effet douée d'un bon sens de l'humour, ce qui la rendait très vive, mais en même temps gentille et attentive aux besoins de chacun. Je pense que Sœur M. Leonella est un excellent exemple du bon service apostolique de prière et de service que l'on attend de chaque Sœur Disciple.*

Les sœurs se souviennent de sa gentillesse et de sa générosité, sans protagoniste anxieux; un style de vie qui facilitait la collaboration fraternelle au quotidien, privilégiant plutôt l'entraide sans difficulté pour atteindre le but ensemble et en paix. Vraiment un beau témoignage de la façon dont l'esprit des sœurs de Béthanie - Marthe et Marie -peut s'incarner avec simplicité et réalisme, puisqu'elles sont toutes consacrées à Jésus Maître, comme ses disciples.

En recueillant ton témoignage de vie, nous te confions, chère sœur toi qui jouis déjà de l'étreinte miséricordieuse de Dieu le Père, notre famille religieuse, la Famille paulinienne dont tu faisais partie. Intercède pour nous afin que nous sachions vivre consciemment cette période ecclésiale si riche et animées par l'esprit du Synode des Évêques sur *la synodalité*, par la préparation au Jubilé ordinaire, en *pèlerins d'espérance sur le chemin de la paix*.

Rome, le 15 octobre 2024

  
Sr M. Micaela Monetti